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Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli Assegnisti di Ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI  
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nella seduta ordinaria di Consiglio di Amministrazione del 24 gennaio 2024. 
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
Un cordiale saluto. 
Nicoletta Fiorio 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
In aggiunta a quanto già illustrato al Senato Accademico nella seduta del 18 gennaio u.s., sono state 
fornite al Consiglio di Amministrazione le seguenti ulteriori comunicazioni: 
- Il 23 gennaio il prof. Stefano Paolo Corgnati è stato eletto Rettore del Politecnico di Torino per 

il mandato 2024-2030. 
- Il 22 gennaio, presso l'Aula Magna della Cavallerizza Reale dell’Università degli Studi di Torino, 

si è tenuta, con la partecipazione del Rettore, la conferenza stampa di presentazione del Centro 
di Studi e Ricerca sul Cibo Sano e Sostenibile realizzato da Università degli Studi di Torino, 
Politecnico di Torino, Università del Piemonte Orientale e Università di Scienze Gastronomiche 
di Pollenzo. 

- Il 23 gennaio si è tenuta presso il Castello del Valentino la conferenza stampa di presentazione 
della Fiaccola dei Giochi Mondiali Universitari Invernali Torino 2025, organizzata dalla FISU, 
con la partecipazione del Presidente della Regione Piemonte Alberto Cirio, del Sindaco della 
Città di Torino Stefano Lo Russo, del Presidente del CUS Torino Riccardo D’Elicio, del Rettore 
e della Prorettrice. 

- Il 31 gennaio ha avuto luogo, presso l'Aula Magna dell’Università di Torino alla Cavallerizza 
Reale, la conferenza stampa dell’XI edizione di JUST THE WOMAN I AM 2024, con la 
partecipazione del Rettore. 

- Il 21 febbraio si terrà un evento aperto anche alle imprese relativo ai Centri Interdipartimentali 
come luoghi della ricerca per creare culture nuove. 

- L’Ing. Paola Miraglio, dirigente della Direzione PIFIC, ha presentato al Consiglio di 
Amministrazione un’informativa sul trend delle differenti tipologie di incassi e pagamenti e 
impatto sul fabbisogno 2023 e sugli indicatori MUR di sostenibilità economico-finanziaria (ISP, 
ISEF e IDB) relativi al 2022. 

- Il Prof. Roberto Zanino ha informato il Consiglio di Amministrazione che il 28 novembre 2023 
è stata pubblicata la Program Guide 2024 del Programma Erasmus+ e che nella Call 2024 Jean 
Monnet Network on external policy è stata per la prima volta prevista un’azione con focus EU-
Latin America, che si affianca alla call dedicata all’Africa, già presente nelle precedenti edizioni. 
Nell’ambito delle azioni rete Magalhaes, di cui il Politecnico ha assunto la presidenza e la relativa 
Segreteria Organizzativa (presso STUDI) per il biennio 2024-2025, nel corso della General 
Assemby tenutasi a Bath a novembre 2023 è stata valutata l’opportunità di presentare una 
proposal, coordinata dal Politecnico. La proposta è stata accolta con favore da parte delle 
università partecipanti (europee e latino-americane), e rientra nell’ambito dell’ampliamento delle 
azioni della rete, tradizionalmente focalizzata su attività Education, anche all’ambito Research 
e Innovation. 

 
Tra i principali argomenti trattati e deliberazioni assunte: 
 
Il Direttore Generale ha presentato al Consiglio di Amministrazione il PIAO – Piano integrato di 
Attività e Organizzazione 2024-2026, piano di durata triennale a scorrimento annuale che le 
pubbliche amministrazioni devono approvare entro il 31 gennaio di ogni anno. Il PIAO ha lo scopo 
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di assicurare la qualità e la trasparenza dell’attività amministrativa, migliorare la qualità dei servizi ai 
cittadini e alle imprese e procedere alla costante e progressiva semplificazione e 
reingegnerizzazione dei processi. Al termine della presentazione, il Consiglio di Amministrazione 
ha approvato l’adozione del Piano integrato di Attività e Organizzazione 2024-2026 e del Piano 
Triennale di Prevenzione della Corruzione e Trasparenza 2024-2026, che costituisce parte 
integrante del PIAO, e le azioni in esso contenute. 
 
Infine, il Consiglio di Amministrazione ha approvato gli allegati e gli schemi contrattuali relativi al 
Regolamento Convenzioni e Contratti per attività in collaborazione o per conto terzi del Politecnico 
di Torino, già approvato dal Consiglio nella seduta di dicembre 2023. 
 
Con riferimento al personale docente e ricercatore, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
 
- le seguenti chiamate: 
I FASCIA 
- Teresa GATTI – DISAT 

II FASCIA 

- Ursula ZICH – DAD 
II FASCIA TENURE TRACK 
- Laura ABRARDI – DIGEP 
- Cristina BALAGNA – DISAT 
- Daniele CAPPELLETTI – DISMA 
- Marta MIOLA – DISAT 
- Abdollah SABOORI – DIGEP 
- Rosario SCATAMACCHIA – DIGEP 

RTD-B 
- Maria Luce LUPETTI – DAD 
- Chiara Lorenza REMONDINO – DAD 
- Davide MEZZINO – DAD 
RTD-A 
- Luca BARBIERATO – DAUIN 
- Elettra D'AMICO – DIGEP 
- Alessandra MARTUCCI – DISAT 
- Francesca PISTILLI – DAUIN 
- Shailesh SUDHAKARA – DIMEAS 
 
- l’attivazione di una posizione di RTD-A SC 03/B2 SSD CHIM/07 a valere su fondi esterni, 

deliberata dal Dipartimento DISAT; 
 

- in merito alle azioni di programmazione conseguenti all’assessment del dipartimento DISEG: 
1. l’assegnazione al Dipartimento di Ingegneria Strutturale, Edile e Geotecnica di 4 posizioni di 

ricercatore a tempo determinato ex art. 24, comma 3, lettera b) della legge 240/2010 (ovvero 
RTT), a valere sulle risorse previste per il potenziamento dei dipartimenti meno performanti 
della programmazione del reclutamento di personale 2021/2025, pari a 2 POM, e la 
riassegnazione di 1 posizione di ricercatore a tempo determinato ex art. 24, comma 3, lettera 
b) della legge 240/2010 (ovvero RTT), nei Settori Concorsuali/Settori Scientifico Disciplinari 
di seguito indicati: 

- 1 posizione SC 08/B1 - SSD ICAR/07 Geotecnica  
- 1 posizione SC 08/B2 - SSD ICAR/08 Scienza delle Costruzioni 
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- 1 posizione SC 08/B3 - SSD ICAR/09 Tecnica delle Costruzioni  
- 2 posizioni SC 08/E1 - SSD ICAR/17 Disegno 

2. il Dipartimento di Ingegneria Strutturale, Edile e Geotecnica definisca una parametrizzazione 
dei propri obiettivi strategici tramite l’adozione di indicatori di performance; 

3. l’avvio di un’azione di attrazione di personale docente e ricercatore esterno di elevata 
qualificazione tramite gli uffici preposti della Direzione RIMIN; 

4. la realizzazione di una campagna di comunicazione efficace, rivolta al personale docente e 
agli studenti, per la promozione del DISEG e per il sostegno delle attività di attrazione di cui 
al punto precedente, da realizzarsi tramite gli uffici preposti della Direzione CCBI; 

5. che il Dipartimento di Ingegneria Strutturale, Edile e Geotecnica elabori un progetto di 
revisione della didattica che valorizzi le tematiche del digital design e dell’intelligenza 
artificiale applicata all’ingegneria delle costruzioni. 

 
- l’assegnazione di 2 POM per la riattivazione della Linea C – POM per RIB, definendo un valore 

di scambio pari a € 600.000 per 1 POM. I Dipartimenti potranno richiedere l’assegnazione di 
Punti Organico nella misura massima del doppio della disponibilità di POM destinati alla politica 
in oggetto rispetto al peso relativo del numero di personale docente e ricercatore in servizio al 
31/12/2023 di ciascun Dipartimento. Nel caso le richieste pervenute dovessero superare i 2 
Punti Organico, il CdA attribuirà le risorse riproporzionando linearmente la dotazione per 
dipartimento fino al massimale assegnato di 2 POM. I Dipartimenti potranno utilizzare i POM 
assegnati esclusivamente per l’attivazione di posizioni di RTD-B/RTT, con specifica delibera del 
Consiglio in merito alla loro destinazione, che dovrà essere non direttamente correlata ai Gruppi 
di Ricerca titolari dei fondi RIB individuati. I Dipartimenti dovranno, pertanto, definire modalità di 
raccolta diffusa dei fondi RIB che tutelino la finalità dell’iniziativa e l’attuazione di politiche 
dipartimentali condivise. 

 
Nell’ambito della didattica di I e II livello, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- il nuovo ciclo del Progetto Intraprendenti Percorso per Ingegneri, Architetti, Pianificatori, 

Designer Innovativi per la coorte 2024/2025 con la relativa copertura finanziaria; 
- la proposta di distribuzione delle ore di collaborazioni studentesche che saranno messe a bando 

per il secondo periodo didattico dell’a.a. 2023/2024, tenuto conto delle risorse allocate in sede 
di approvazione del bilancio unico di esercizio 2024 per le borse di collaborazione part-time. 

 
Sempre in tema di didattica di I e II livello, così come già avvenuto nella seduta del Senato 
Accademico del 18 gennaio u.s., la prof.ssa Anita Tabacco, Vice Rettrice per la Didattica ha 
presentato: 
- Il tema della didattica per la crescita personale al Politecnico di Torino: stato dell’arte e proposte 

di sviluppo fornendo una presentazione con la gamma delle opportunità offerte per dare una 
visione unitaria delle «sperimentazioni» di nuove forme di apprendimento già messe in atto dal 
Politecnico di Torino (quasi tutte con crediti didattici).  

- Alcune informazioni e riferimenti in merito al bando MUR su fondi PNRR per la costituzione di 3 
Digital Education Hub = reti di università ed istituzioni AFAM con lo scopo di sostenere le 
istituzioni della formazione superiore nel rafforzamento dell’offerta di programmi digitali dedicati 
a studenti universitari, professionisti e imprese. 

 
Con riferimento al dottorato di ricerca, e in particolare all’offerta formativa per il 40° ciclo, il Consiglio 
di Amministrazione ha approvato l’emanazione del bando di concorso per il 40° ciclo (prima metà 
di febbraio; prima metà di giugno; seconda metà di novembre) e nelle more delle procedure di 
accreditamento, fatto salvo l’avvio dei corsi di dottorato, all’esito positivo dell’accreditamento 
ministeriale. 
 
Ancora in ambito di dottorato di ricerca, il Consiglio di Amministrazione ha approvato l’adesione 
del Politecnico di Torino al Dottorato di Interesse Nazionale in “Peace Studies” con sede 
amministrativa presso l’Università degli Studi di Roma “La Sapienza”. 
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In relazione alla Ricerca il Consiglio di Amministrazione ha approvato la proposta progettuale 
PoC-BiMeC (Proof of Concept BIoMedicale e Certificazione) relativa al programma di valorizzazione 
di tecnologie brevettate nell’ambito del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, Missione 1 
“Digitalizzazione, innovazione competitività, cultura e turismo” – Componente 2 “Digitalizzazione, 
innovazione e competitività nel sistema produttivo” – Investimento 6 “Sistema della proprietà 
industriale” finanziato dall’Unione Europea – NextGenerationEU. 
 
Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre ricevuto un’informativa di aggiornamento sullo stato di 
avanzamento e sulle attività svolte in merito ai bandi a cascata con Spoke presso il Politecnico di 
Torino: Ecosistema NODES (Spoke 1 e 7), Centro nazionale Mobilità Sostenibile MOST (Spoke 1 e 
2), RESTART (Spoke 4), FAIR (Spoke 7), SERICS (Spoke 7), RETURN (Spoke 6), NEST (Spoke 
6) e D3-4HEALTH (questi ultimi due bandi a cascata sono in fase di predisposizione). 
 
Infine per quanto riguarda il progetto “Anagrafe della Ricerca”, finalizzato a valorizzazione le 
competenze e i risultati della Ricerca, il Consiglio di Amministrazione è stato aggiornato in merito 
alla possibilità di consultare tutte le informazioni relative alla ricerca condotta in Ateneo, grazie alla 
creazione di un’interfaccia di consultazione unica nella quale confluiscono le informazioni provenienti 
dai diversi database di Ateneo. Gli utenti interni ed esterni all’Ateneo possono attualmente consultare 
le informazioni relative alle competenze di ricercatrici/ricercatori (identificate in particolar modo 
attraverso i settori ERC), ai progetti di ricerca, alle pubblicazioni e ai brevetti.  
L’Anagrafe presenta inoltre numerose potenzialità per ulteriori applicazioni future. È già stato avviato 
nel 2024 un confronto tra le Direzioni RIMIN e ISIAD per un ulteriore potenziamento delle funzionalità 
dell’Anagrafe attraverso l’impiego dell’Intelligenza Artificiale. 

  
Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione con il parere 
favorevole del Senato Accademico, ha approvato: 
- Convenzione attuativa per l'iniziativa «Imprenditori Gen-Next: come fondare una start up di 

successo» 
 
Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato: 
- Addendum accordi ex art. 15 NODES - Nord-ovest Digitale e Sostenibile – Stipulati con Enti Del 

Mezzogiorno e procedura di trasferimento quote di spettanza rendicontate; 
- Raggruppamento Temporaneo di Imprese tra Politecnico di Torino DIMEAS e Optimad S.r.l. per 

lo svolgimento di attività relative al contratto di prestazione di servizi con Stogit S.p.A. avente 
ad oggetto “Analisi di utilizzo dei compressori Centrali di Fiume Treste e Minerbio, in condizioni 
non prevista in fase di progetto”; 

- Rinnovo dell’adesione all’Associazione Uni-Italia per la Cooperazione Universitaria e rinnovo 
della Convenzione con la medesima Associazione per il triennio 2024, 2025, 2026. 

 
Infine sono state fornite al Consiglio di Amministrazione due informative su:  
- Modifiche statutarie del Consorzio FABRE – Consorzio di ricerca per la valutazione e il 

monitoraggio di ponti, viadotti e altre strutture; 
- Avanzamenti delle attività e alle previsioni annuali relative agli impegni da parte dell’Ateneo 

nell’ambito della società partecipata DTT S.c. a r.l. 
 


